



EN EL SIGLO XX SE CONSTRUYEN SEIS EMBALSES IMPORTANTES (ALFONGO XIII, FUENSANTA, TALAVE, CENAJO, CAMARILLAS Y SANTOMERA), CUYA CONSECUENCIA ES LA CREACIÓN DE NUEVOS REGADIOS ALREDEDOR DE LOS TRADICIONALES, DEDICADOS SOBRE TODO AL CULTIVO DE CÍTRICOS Y FRUTALES DE HUESO. TAMBIÉN ADQUIEREN IMPORTANCIA LAS INDUSTRIAS DE CONSERVAS VEGETALES Y LAS DERIVADAS DEL PIMENTÓN Y EL ESPARTO.



EL PAISAJE HUERTANO EN ESTA ÉPOCA SE COMPONE DE MORERAS Y HORTALIZAS EN EL FONDO DE LA DEPRESIÓN Y VIÑEDOS Y OLIVOS EN LAS LADERAS PRÓXIMAS. LOS AGRIOS Y EL PIMENTÓN COMIENZAN TAMBIÉN A TENER CIERTA IMPORTANCIA ECONÓMICA.



EL SISTEMA DE RIEGO DE LA HUERTA, QUE NO HA SIDO MODIFICADO DESDE TIEMPO DE LOS ÁRABES, RESULTA ANTICUADO, PROVOCANDO EL DESPILFARRO DEL AGUA Y LA ELEVACIÓN DEL NIVEL FREÁTICO DE LA HUERTA TRADICIONAL, LO QUE DIFICULTA EL CULTIVO ARBÓREO.

EN LA ACTUALIDAD ESTOS PROBLEMAS SUBSISTEN JUNTO A LA CRISIS DE LA PEQUEÑA EXPLOTACIÓN FAMILIAR Y EL ABANDONO CRECIENTE DE LA ACTIVIDAD AGRÍCOLA. ADEMÁS, EL EXTRAORDINARIO CRECIMIENTO DEL NÚCLEO URBANO DE MURCIA EN LAS DÉCADAS 60 Y 70 HA PROVOCADO LA CONSTRUCCIÓN CAÓTICA EN AMPLIAS ZONAS DE LA HUERTA Y LA DESAPARICIÓN DE REGADIOS TRADICIONALES.



A ESTE RITMO, ALGUNOS AUTORES HAN CIFRADO EN CIENTO AÑOS EL PROCESO DE DESAPARICIÓN INTEGRAL DE LA HUERTA.

2

SUS SEÑAS DE IDENTIDAD

1. INTRODUCCION



Nuestra Región es muy árida y por eso desde muy antiguo las poblaciones han buscado para vivir zonas próximas a los cursos de agua.

Por tanto, ha sido el río Segura el eje principal de desarrollo y aunque los murcianos han temido sus inundaciones, gracias a ellas el suelo se hizo muy fértil y nació la Huerta de Murcia.

Dicha huerta es una gran llanura aluvial situada entre una serie de montes no muy elevados y comprende las tierras que van desde la presa de la Contraparada hasta Orihuela, abarcando los municipios de Alcantarilla, Beniel y parte del de Murcia.

